

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 11.763

Suscripción en Córdoba...	Por un mes....	2 Pesetas.
Fuera de Córdoba.....	Por trimestre.	5,50 "
	Por un mes....	2,50 "
	Por trimestre.	7 "

LUNES 3 DE AGOSTO DE 1891

Los señores suscriptores á este periódico tienen derecho
á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado
al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su
exclusivo interés.

AÑO XLII

El Banco Agrícola de Segovia

Acerca de la suspensión de pagos del Banco Agrícola de Segovia, dice el Consejo de administración de aquella sociedad.

"De tres meses á esta parte, esto es, desde que algunas personalidades conocidas suspendieron los negocios con perjuicio notorio de sus acreedores, asustados los imponentes en el Banco agrícola por tales desgracias y excitados por malévolas indicaciones y mezquinos consejos, comenzaron á retirar sus fondos con tal precipitación, que én tan breve espacio, y á pesar de que en la época presente es muy poco lo que el Banco puede cobrar de la clase labradora, afanada en las tareas de la recolección, se ha visto precisado á devolverles mucho más de quinientas mil pesetas, ó sea casi todas sus reservas metálicas, quedando en imposibilidad absoluta de satisfacer otras varias que, con apremiantes empeño, se la tienen solicitadas á brevissimos plazos."

Si estas peticiones se hubieran hecho un poco mas adelante, cuando el establecimiento realizó mayor y mas nutrida cobranza del año, fácilmente habría podido pagar á su presentación á los timidos, á los asustadizos y á los desconfiados. Pero querer que en dos ó tres meses, sin esperar un día, ni un momento siquiera, cobre y devuelva lo que repartió y no ha de percibir sino después que la recolección termine y en plazos aún mas largos, es pretender un imposible.

El establecimiento bancario mas importante de Europa no podría hacer frente á tal situación si, quitándole el crédito á la vista y en augusto plazo, se le obligara á devolver los depósitos, cuentas corrientes y los demás fondos ajenos á su manejo confiados.

Ante semejante imposibilidad, el Banco agrícola de Segovia suspende sus pagos, no cual comerciante que busca por ese camino el medio de salvar su capital comprometido, ó se propone, hacer tal vez un negocio provechoso, sino como pugador leal que, obligado por acontecimientos superiores á su voluntad, pone término á su patriótica empresa y se apresta á liquidar y pagar á todos sus imponentes con cuantos medios tiene á su disposición y en el período mas breve posible."

Nosotros creemos que para proteger á este y análogos establecimientos, llamados á prestar grandes servicios al país agrícola, debía servir el Banco de España con su privilegio, y se haría de este modo mas simpático á la consideración de cuantos se interesan por nuestra agricultura, principal riqueza del país.

Disposición acertada

La Gaceta ha publicado una real orden dictando disposiciones y reglas que eviten en lo posible los intentos contra viajeros en trenes en marcha.

Dice así:

"1.º En todos los coches de compartimientos independientes de los trenes de viajeros se instalarán aparatos de aviso, sea el eléctrico de Prudhomme, sea el de aire comprimido de Westinghouse, ó cualesquier otro análogo, que permita á los viajeros, en caso de accidente, llamar la atención de los empleados. Las empresas de ferrocarriles propondrán en el plazo de un mes, desde la publicación de esta real orden en la Gaceta de Madrid, el sistema que consideren preferible; y una vez aprobado por el Gobierno, se reglamentarán su instalación y su empleo, y se determinará el correctivo que haya de imporsiérse á los viajeros que hiciere nro indebidamente de la señal de alarma."

2.º Se establecerán comunicaciones parciales entre cada dos compartimientos contiguos de un mismo coche, en los de primera y de segunda clase que no la tenga, por medio de aberturas, protegidas con cristales ó con rejillas de malla ancha, colocadas en la mitad superior de los tableros divisorios.

Las inspecciones de ferrocarriles, de acuerdo con las Compañías, propondrán á la dirección general de Obras públicas el

sistema de más fácil aplicación á los respectivos coches de cada línea, y el plazo dentro del cual deberá comenzar la reforma.

3.º La vigilancia en las estaciones, á la llegada de los trenes, no se limitará al lado del andén, sino que será extensiva también al opuesto; cuyo alumbrado se ampliará suficientemente. Con el propio objeto se significará al ministerio de la Gobernación la conveniencia de que la Guardia civil, al llegar los trenes á las estaciones, vigile ambos costados de los mismos, y de no ser esto posible, atienda preferentemente á la vigilancia del costado opuesto al andén.

4.º Las Compañías establecerán, en suficiente número de coches de primera y de segunda clase y en todos los de lujo, cierres interiores especiales cuya llave se facilitará al viajero que lo solicite, previo pago de los asientos que al compartimiento correspondan.

5.º Las inspecciones del Gobierno, oyendo á las Compañías, propondrán á la dirección general de Obras públicas, y esta fijará, los plazos dentro de los cuales deberán quedar establecidas las reformas prescritas en las disposiciones anteriores.

6.º Se invitará á las compañías de ferrocarriles: primero, á que prosigan y desarrollen los ensayos emprendidos por algunas de ellas, poniendo al servicio diversos tipos de coches que permitan la circulación interior á lo largo de todo el tren; segundo, á que estudien y adopten las disposiciones convenientes para que, sin perjuicio de sus intereses, pueda suprimirse la revisión de billetes, durante la noche, en los trenes en marcha."

Falta solo que lo perfectamente ordenado se cumplimente como es debido, y se eviten atentados como el que no ha muerto ocurrido en la linea de Sevilla.

Hoy y mañana tendrá lugar la velada que el vecindario celebra en la plaza del Salvador y calles inmediatas, en honor del ilustre fundador de la religión dominicana que se venera en la real iglesia de San Pablo. En estas noches, estará expuesta la "Cueva de Santo Domingo," situada en el pie del altar derecho en el frente de la nave lateral derecha, inmediato á la sacristía. Las puertas del templo estarán abiertas hasta las doce de la noche, á cuya hora terminan las músicas militar y municipal. Los vecinos de la calle de Claudio Marcelo, tomarán también parte en la fiesta, colocando dos arcos iluminados por gas en ambos extremos de la calle referida. La mayor parte de los faroles del alumbrado público colocados en el trayecto que comprende el centro de la velada, serán sustituidos por grupos de bombas de colores. El vecindario preparaba ayer la iluminación particular que con el alumbrado extraordinario, formará un cuadro brillante. La velada de Santo Domingo, á juicio por los preparativos y el deseo de la comisión municipal y particular, promete ser un acontecimiento para el vecindario.

Sobre las dos de la tarde del dia 30 de Julio último se presentó en la casa cuartel de la guardia civil del puesto Quesada del Espino, el vecino de Fernán Núñez don Salvador Espíñol de la Rosa, encargado en el cortijo denominado doña María de los Arroyos, manifestando que como á las dos de la madrugada del mismo dia le habían sido robados del alforí, de 15 á 20 fanegas de trigo y seis hojas de tocino, escondiendo para efectuar el robo una de las paredes y abriendo una ventana de dicho granero. La guardia civil de dicho puesto salió inmediatamente á practicar gestiones, cuyo resultado aún se ignora.

Ayer, á las diez de la mañana, fué atacado de repentina accidente Felipe Villar Huete, vecino del Campo de San Antón. De la inmediata casa de socorro acudió enseguida uno de los facultativos, que prestó á aquel el auxilio que su estado requería, administrándole el sacramento de la Extremaunción de la parroquia de San Pedro. El paciente fué trasladado á su domicilio con pocas esperanzas de vida.

Desde la calle de San Felipe, por la de Valdes Leal, Horno de San Juan al n.º 1, de la de los Moros, se

perdieron el sábado ultimo 300 pesetas en billetes de 50. En dicha casa, n.º 1, de la calle de los Moros, en la de los señores Marquez y Urbano, Alfaros 11 y 13, podrá entregarse la cantidad referida si esta ha caído en poder de alguna persona que deseé hacer la devolución.

Anteayer oyó al suelo en la calle de Maese Luis una señora que resbaló en una baldosa rota, inmediata á la casa número 13. Este hecho justifica la necesidad de que sea ejecutivo el decreto de la Alcaldía que dispuso la inmediata reparación de aquél de perfecto.

Precedente de Cartagena, segun dijimos, anteayer llegó á esta capital, acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo el señor don José Ramón Hoces y Llosa, que se propone pasar una temporada entre sus padres los Excmos. Sres. Duques de Hornachuelos, que nos honran con su antigua y sincera amistad.

Anteayer se vio sumamente concurrido el Café Restaurant establecido por el señor Muñoz Collado, en los jardines de la Agricultura, pasándose en él un delicioso rato oyendo los acordes de la banda de Cazadores de Cataluña, y figurando entre las obras que ejecutó la "Batalla de Inkermann." La bella temperatura que se siente en aquellos ameno jardines, contribuye á que cada un dia se vean mas animados, y por otra parte se encuentra un servicio esmerado y económico. Siga el señor Collado en su buen deseo de complacer al público y seguramente obtendrá la recompensa merecida á sus devotos.

Algunos astrónomos anuncian que durante algunos días del mes de Agosto, el calor llegará á ser insufrible, elevándose extraordinariamente la temperatura. Predicen además bruscos cambios atmosféricos y tempestades para la

Anteayer la Caja provincial 500 pesetas del Ayuntamiento de Benaméjí, por el periodo de ampliación, y 2.000 del de Montilla, por el ejercicio corriente. Se pagaron 1.400 por obras públicas, y quedó la existencia de 4.923 pesetas y 76 céntimos.

Le han sido concedidos quince días para la ciudad de Lucena, en esta provincia, al guardia civil de segunda, de la Comandancia de Ternel, José Ayala Lopez.

En breve dará principio en esta provincia la cobranza de las contribuciones territoriales e industriales del primer trimestre del actual ejercicio económico.

Hemos disfrutado por espacio de 48 horas de una temperatura propia de las provincias del Norte, sintiendo un agradable fresco, que hacia olvidarnos de las estaciones balnearias; pero ayer volvió el rey de los astros á dejar sentir sus rayos con gran fuerza, haciendo ver que todavía nos queda que pasar el rigor de la canícula, siendo preciso acudir á los baños de la Ribera del Guadalquivir ó á los que hay establecidos en la plazuela de las Dobles, á echar nuestra humanidad en remojo.

Anteayer fué conducido á su última morada el cadáver de la señorita Mercedes Aroca y Pérez, que después de una cruel enfermedad ha bajado al sepulcro á los diez años de edad, dejando en el mayor desconsuelo á su señor padre nuestro estimado amigo don Juan Aroca Fernández, al que enviamos la expresión de nuestro pesar por esta nueva desgracia, que ha venido á aumentar el dolor que hace poco tiempo hubo de originarle la muerte de su amante esposa.

Llamamos la atención de los españoles que viajen por Francia, pues la moneda española de plata no circula en este país, y solo unos pocos Bancos la cambian con un descuento de 20 á 30 por 100 según la fecha de la acuñación. Las monedas de oro de 25 pesetas de Alfonso XIII, que se buscaban poco há por los barqueros franceses, pagando hasta 2 por 100 de prima, han sido recogidas por los especuladores de oro y metal, y las que aparecen se siegan en todas partes á la par, conformando un convenio monetario franco español de acuerdo último.

Efemérides.—Hoy.—1847.—Toma de Calais por Eduardo III de In-

glatera.—1492.—Sale del puerto de Po-los de Moguer el navegante Cristobal Colón para el descubrimiento del Nuevo Mundo.—1578.—Muerte de don Sebastián en Marruecos.—1796.—Victoria de Bonaparte sobre los austriacos en Lo-

glatera.

Ilustrísima señora doña María Segunda Alvarez de Eulate y Aguirre de Valdivia.

Se desconsolada familia ruega á sus

amigos se sirvan encenderla á Dios.

Tercer aniversario.

EL ILMO. SEÑOR

Don Antonio Coello y Pérez de Barradas Teniente Coronel que fué de la Remonta de Córdoba, Caballero Cruz y placa de San Hermenegildo y de otras varias por méritos de guerra,

Falleció en Córdoba el 3 de Agosto de 1888.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren hoy en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, por los Sres. Sacerdotes invitados al efecto, desde las seis y media de la mañana en adelante, seán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor (q. e. p. d.) Su viuda e hijos ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios Nuestro Señor.

LA SEÑORA

Doña Joaquina Rosa Heredia y Ordóñez esposa que fué de Don Antonio Carrasco y Luque Falleció el 3 de Agosto de 1883.

R. I. P.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar hoy, el Santo Sacrificio de la Misa, en la iglesia de San Pablo, de 7 á 9, por el alma de dicha señora, recibirán el estipendio de diez misas en la Iglesia de San Andrés, por el alma de la finada.

Su viudo e hijos ruegan á sus amigos la encomienden á Dios.

Tercer aniversario.

EL SEÑOR

Don Antonio Ballesteros Asencio Falleció en Alora (Málaga) el dia 3 de Agosto de 1888.

R. I. P.

Las Misas que se celebren hoy, en la Iglesia de San Nicolás de la Villa, por los Sres. Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Su viudo e hijos ruegan encarecidamente á sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

IX aniversario.

LA SEÑORA

Doña Paulina Rodríguez Villalobos DE CARBONELL Falleció el 4 de Agosto de 1882.

R. I. P. A.

Todos los Srs. Sacerdotes que gusten aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma de expresa señora, en la iglesia parroquial de San Andrés, de 6 á 9 de la mañana, recibirán el estipendio de diez misas.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO

DEL GRAN CAPITAN

Funciones para hoy.
A las ocho y tres cuartos. — Colegio de señoritas.

A las nueve y tres cuartos. — Certamen Nacional.

A las diez y tres cuartos. — A tí suspiramos.

A las once y tres cuartos. — Los domingueros.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

